

# GOBIERNO DE PUERTO RICO

20<sup>ma</sup> Asamblea  
Legislativa

2<sup>da</sup> Sesión  
Ordinaria

## SENAZO DE PUERTO RICO

### R. del S. 373

18 de noviembre de 2025

Presentada por el señor Dalmau Santiago

Referida a

#### RESOLUCIÓN

Para que el Senado de Puerto Rico exprese su más sincera felicitación y reconocimiento al pasado Superintendente del Capitolio, César Hernández Alfonzo, y a los empleados de la Superintendencia del Capitolio por su destacada labor, visión y compromiso en la restauración del Capitolio y su entorno. Bajo su liderato, se llevó a cabo la emblemática reconstrucción de la Cúpula y el Domo interior del edificio, un monumental esfuerzo de preservación que reafirma nuestro orgullo y respeto por la historia y el patrimonio nacional. Este proyecto, símbolo de excelencia y dedicación, ha sido merecedor de cuatro importantes galardones, tanto a nivel local como internacional.

#### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El Capitolio se inauguró en febrero de 1929 y desde entonces alberga la Asamblea Legislativa. Es aquí, donde nuestros ciudadanos mediante el voto digno, libre y secreto, cada cuatro años envían a los legisladores para que les representen y trabajen por el bienestar general.

Es una estructura que representa las aspiraciones de progreso, estabilidad, libertad y democracia. Aloja en su lugar más prominente, su rotonda y bajo su hermosa cúpula, la urna que contiene los documentos originales de la Constitución del Estado Libre Asociado de Puerto Rico. Se observa con detenimiento sus maravillosos mármoles de diferentes colores, sus dieciséis columnas de mármol rosado, sus cuatro grandes arcos, sus tarjas conmemorativas, sus delicadas molduras labradas, sus doce frisos históricos,

sus cuatro detalladas estampas o velas, sus artísticos mosaicos venecianos, sus ocho musas.

En esa rotonda muchos han estado, unas veces como espectador y otras como protagonista. En recibimientos, reconocimientos y homenajes a distinguidos ciudadanos y también en la lamentable despedida de funcionarios públicos.

Reconocer la significativa labor del pasado Superintendente del Distrito Capitolino, César Hernández Alfonso, es sumamente meritorio. Este, puso su gran empeño y dedicación en esta restauración, que es una valiosa contribución para preservar un importante patrimonio de nuestro País. Vaya también un reconocimiento y el agradecimiento a nombre del Senado de Puerto Rico a los artistas, arquitectos, ingenieros, restauradores y todos los profesionales que aportaron su conocimiento a este histórico proyecto.

Además, rendimos homenaje a los empleados de la Superintendencia de El Capitolio, que con dedicación y servicio ejemplar han sido fundamentales en el funcionamiento y mantenimiento de este edificio.

#### **RESUÉLVESE POR EL SENADO DE PUERTO RICO:**

- 1 Sección 1. - Para que el Senado de Puerto Rico exprese su más sincera felicitación y
- 2 reconocimiento al pasado Superintendente del Capitolio, César Hernández Alfonzo,
- 3 y a los empleados de la Superintendencia del Capitolio por su destacada labor, visión
- 4 y compromiso en la restauración del Capitolio y su entorno. Bajo su liderato, se llevó
- 5 a cabo la emblemática reconstrucción de la Cúpula y el Domo interior del edificio, un
- 6 monumental esfuerzo de preservación que reafirma nuestro orgullo y respeto por la
- 7 historia y el patrimonio nacional. Este proyecto, símbolo de excelencia y dedicación,

1 ha sido merecedor de cuatro importantes galardones, tanto a nivel local como  
2 internacional.

3 Sección 2. – Los galardones o reconocimientos de ésta emblemática reconstrucción  
4 de la Cúpula y el Domo interior del edificio son los siguientes:

5 • El Colegio de Ingenieros y Agrimensores de Puerto Rico (CIAPR) lo  
6 distinguió con el Premio al Proyecto de Restauración de la Cúpula del  
7 Capitolio, catalogándolo como el proyecto de ingeniería civil más  
8 significativo de 2025.

9 • La AIA Puerto Rico (*American Institute of Architects*) otorgó el Premio de  
10 Diseño y honor en su 50 Gala Anual, en la categoría de preservación y  
11 restauración histórica, por la selectiva del Domo.

12 • La *American Concrete Institute* (ACI) reconoció el esfuerzo con el Premio a la  
13 Excelencia en Reparación y Restauración.

14 • Entre obras destacadas de Estados Unidos, India, Japón, China, Filipinas,  
15 Arabia Saudita y Europa, el proyecto obtuvo el Máximo galardón  
16 internacional: el Premio *Global Overall Award*.

17 Sección 3. - Copia de esta Resolución, en forma de pergamino, le será entregada  
18 al pasado Superintendente del Capitolio, César Hernández Alfonso.

19 Sección 4. - Esta Resolución comenzará a regir inmediatamente después de su  
20 aprobación.